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Aliro Bórquez, rector de la UC Temuco: 

“La universidad tiene hacerse 
cada día más compleja y estar 
vinculada con su territorio” 
A'sólo días de que el Gran Canciller anuncie a la nueva autoridad universitaria, el rector saliente de la UCT afirma 
estar tranquilo y confiado porque entregará una casa de estudios sólida y en franco crecimiento. Antes de dejar la 
institución, comenta su experiencia de liderazgo, habla sobre la situación de la Ufro y confiesa que hacer ejercicio, 
leer y cocinar son algunas de las actividades que retomará con calma una vez esté fuera de sus responsabilidades. 

  Eduardo Henríquez Ormeño 
eduardo.henriquesQaustraltemuco.cl 

onunmontón delibrosa 
C meo (ermicarporiee 

unas cuantas recetas de 

cocinapor probar y kilómetros 
de bicicleta por recorrer, elrec- 
tor dela Universidad Católica 
de Temuco, Aliro Bórquez Ra- 
mírez, prepara su salida de la 
institución y del cargo que ha 
ejercido durante los últimos 12 
años. 

Con 3Laños de trayectoria 

requería, uncambiode — mi yestá ouna — tura, diseño y oficios creativos 
cultura para poder sostener la. situación de crisis delacual no (...). Diría que la universidad 
universidad y direccionar el — tengola más mínima duda que — tiene hacerse cada día más 
proyecto UCT. Entonces, claro, — vaasalir. Estasemana mejunté — compleja y siempre estar vin- 
'mesiento tranquilo y quienre-— conelrector (s). Estuvimoscon- — culada con su territorio. Esa es 
cibala UCTrecibiráunauniver-— versando junto con el Gran — la gran esencia fundacional. 
sidad que está en francocreci— Canciller y le dimos nuestro — Atenderalagentey sus territo- 
miento, con buenas bases, con — apoyo. Están pasando por un — rios, tal como decía el obispo 
unassolidez que permitirá pro-— momento dificil, perolauniver- — fundador. 
yectar eltrabajo. Y, claro, habrá — sidad saldrá adelante. Creo que 
que mantener ese estilo deir— estánlascapacidadesdentrode — -Rector,usted no ha estado 
construyendo paso a paso y — lainstitución pararesolverlos — solo ensu gestión. ¿Quépalabras 
siempreestar mirando elentor-— problemas. Lo importante es. tiene para las personas con las 
no, lo que está pasando con la — involucraratodalacomunidad — quehatrabajadolosúltimos doce 
economíay con las universida- — porque lasituación que vive la — años? 

  

    

académica y directiva en la des como las nuestras, las de — universidad no es el problema -La conducción de las uni- 
UCT, este ingeniero acuícola y Cruch, que dependen de los — quetieneelrector olajuntadi-— versidades nola hace el rector 
doctor en Ciencias del Mar, aportes del Estado (.... rectiva; es un problema que — solo, la hace un equipo de gen- 
comparte hoy lo que ha signi- 
ficado liderar un proyecto de 
educación superior en el sur 

afectaa todalacomunidady to- — te que está detrás(..... El creci- 
-Hablando delo queestápa- — dos deben comprometerse a — mientodela universidad se de- 

sandoconta economía, el Gobier= — buscar loscaminos desolución. — bea que cada una delas perso- 

  

  

de Chile, la crisis financiera no está anunciando recortespre- nas quetrabajaaquí y que tiene 
que le tocó sortear, el estado supuestarios. Lo hizoconel Minis- Rector, alaño 2025, ¿haciaa — claro el objetivo(...), el cual es 
en el que entrega la universi- terioPúblico, ¿Creequeestoafec- — dóndeapuntalauiCT conlaoferta — educar a los jóvenes de la Re- 
dad, su visión acerca de la Uni- tetambiénala educació icaqueti gión, aportar el desarrollo dela 
versidad de La Frontera y lo -Hoyson prioritarios para - Hace tiempo tenemos — investigación y el compromiso 
que desea hacer una vez que 
esté fuera de sus responsabili- 
dades profesionales. Esto asó- 
lo días de que el Gran Canciller 
haga el nuevo nombramiento 
y decaraal traspaso demando 
programado para el 17 de mar- 
zo. 

elpaístemascomolasalud ylas — muy definido nuestro camino — de solucionar los problemas 
pensiones, entonces, si yo fue-— de desarrollo. El área de losre-— que tienen nuestras comunas. 
raautoridad priorizaría eso en — cursos naturales, en general, — Entonces, ¿aquién letengoque 
los próximos años. Esto es una — es un área a la que hemos — agradecer?A todas las personas 
señal clara, sobre todo, parala— apostado desde siempre. Es porel compromiso que hante- 
educación superior. Osea,con — ahí donde tenemos postgra- — nido. 
todoslos problemas que hayen — dos, carreras de pregrado y el 
la educación básica y jardines — gran volumen de producción -Yahora,¿qué viene paraus- 
infantiles no parece muy boni-— científica. Después, está el — ted?¿Quédesea hacer cuandode- 
to que las universidades estén — área delas Ciencias Sociales y — jelauniversidad? 
pidiendo más recursos. Hay Humanidades, que esunade — -La verdades que noten- 
que tener en cuenta eso para nuestras áreas fundacionales. — go un plan trazado. Creo que 
las decisiones que se tomenen — Después, unáreamuy potente — lo primero que haré son mis 

debeser emocionalmente espe- elfuturo. que partió en 2012 es elárea — trámites de jubilación. Porque 
cial. ¿Cómo está viviendo este dela salud. Ya contamos con — me voy a jubilar, pero ni si- 
proceso? - Usted reconoce que letocó — una carrera de Medicina. Pri-— quiera he tenido tiempo para 

- En este minuto mesiento. «Me siento tranquilo y quien reciba la UCT  aSumirduranteunquiebrefinan- . merotenemos que acreditar — hacer esto. Y bueno, tal vez, 

- Rector, después de 31 años 

en la universidad, 12 de ellos al 
frente de la rectoría, dejar el 
cargo y también la universidad 

  

  

muy tranquilo y confiado deto- ESA re ; diero.LaUfroestátransitando hoy — medicina y, luego, tenemos — me dedique a las cosas que 
do.eltrabajo que se ha hecho — "ecibirá una universidad que está en franco  apropiacrisis, Sobretabasede — queavanzaren pe me aquel Me gusta hacer 
en estos últimos doce años. y CYecimiento, con buenas bases, con una suexperiencia, ¿quépodriadecir-— des. Hemos hecho una fuerte ejercicio, andar en bicicleta. 
me siento contento, porque,  SOlidez que permitirá proyectar el trabajo. — tealequipoqueahoralidiaestere — inversión en esta área en in- — Creoquesaldré más. También 
pararecordarun poco, cuando — Y, claro, habrá que mantener ese estilo deir to? fraestructura (...). Agregaría — me gusta cocinar (...) y tengo 
recibí la universidad en 2012, construyendo paso a paso y siempre estar -Yono meatreveríaareco- — que el impulso que estamos — un montón de libros a medio 
técnicamente, estaba quebra- e, estal mirando el entorno, lo que está pasando mendar nada. Pero lo que sí — dando alas ingenierías. Creo leer. Porsupuesto, meiré con 
da, con unasituación financie- e ES puedo deciresqueloquelees-  queestaárea tendrá un gran — todala disposición de colabo- 
raterrible y teníamos una tre- CON la economía y con las universidades tá ocurriendo a la Universidad — desarrollo y asociado a ellaes- — rar en cuestiones de educa- 
menda demanda de crecimien- COMO las muestras, las de Cruch, que deLaFrontera esunacuestión — tá la formación técnica con la — ción cuando melo pidan. To- 
tocon las nuevas carreras. Fue dependen de los aportes del Estado”. coyuntural. La Ufto esunagran — entrega del edificio del TEC davía tengo energía y disposi- 
una situación muy dificil que universidad, muysólidaacadé-  (.... Y estáel área de arquitec= — ción para colaborar.03 
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